RESUMEN DEL CONSEJO VECINAL DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA: IFRE – CAÑADA DE GALLEGO Y PASTRANA

El pasado lunes día 27 de Enero a las 20:30 horas se llevó a cabo en el salón social de Cañada de Gallego el Consejo Vecinal de Participación Ciudadana de Ifre ante una veintena de vecinos y el cual contó con la asistencia de :

- -David Fernández Sánchez: Concejal delegado de Participación Ciudadana.
- -Magdalena Méndez Noguera: Concejala de agricultura, pesca y desarrollo rural.
- -Carlos García Díaz: Concejal de personal
- -Bartolomé Escobar: Pedáneo de Cañada de Gallego.
- -María Sánchez Muñoz: Pedánea de Pastrana
- -Sandra Sánchez Molina: Secretaria del consejo.

El concejal de Participación Ciudadana abrió el Consejo, agradeciendo a los vecinos su participación. Siguiendo con la pauta habitual de los Consejos Vecinales, el concejal David Fernández, cedió la palabra a los alcaldes pedáneos para que llevaran a cabo la exposición de de la situación en la que se encuentra la pedanía, la cual transcribimos de manera resumida:

Alcalde pedáneo de Cañada de Gallego, Bartolomé Escobar:

- -Recuerda temas hablados en los últimos consejos: Reposición de Contenedores de residuos orgánicos ;necesidad de un contenedor de papel y cartón ; Mayor presencia de la policía o guardia civil en vista del aumento de robos ; Placa de señalización de tráfico que advierta del paso de ganado en la zona de la redonda de los cazadores (por encima del almacén de la empresa Perichán); La necesidad de hacer cursos formativos en el local social; que los ordenadores del colegio que se arreglarán o sustituyeran; Podar los pinos hacía los cazadores (casa de Higinio); la necesidad de transporte urbano autobús.
- -Además el pedáneo de Cañada de Gallego añadió a estas peticiones las siguientes: Necesidad de arreglar los parches de la carretera de Percheles; solicita un contenedor de residuos orgánicos en la casa de "Pedro Canela"; que se sustituyan los contenedores que hay rotos; la necesidad de que la empresa municipal de recogida de basuras y limpieza viaria , envíe de manera semanal una brigada para la limpieza de las calles; y que el Ayuntamiento hiciera un tratamiento con herbicidas los márgenes de las carreteras.

Alcaldesa pedánea de Pastrana, María Sánchez Muñoz:

Comenta que ella misma ha solucionado un problema que se arrastraba en la pedanía desde hacía más de treinta años con el correo, y que obligaba a los vecinos de Pastrana a ir a la oficina de correos de Mazarrón para recoger la correspondencia.

Propone que se aproveche el colegio de los cazadores para que se establezca allí un retén de la policía local.

Vecinos:

Después de la intervención de los pedáneos se dio el turno de palabra a los vecinos, cuyas intervenciones (al margen de distintas consideraciones y desconsideraciones políticas) de manera resumida fueron sobre los siguientes asuntos:

-Solicitan la sustitución del contendor de vidrio que está roto en Loma de Mar, y se quejan de que en Noviembre les dijeron que se sustituiría en breve plazo.

- -Solicitan mayor presencia policial. Los sábados por la noche se realizan botellones junto al Bar Sol, con las consecuentes molestias que las estas personas en estado ebrio y sin el más mínimo respeto al resto de los ciudadanos, orinan en la vía pública, tiran los envases vacíos al recinto del colegio y molestan a los clientes de los negocios que hay en la zona.
- -Solicitan una línea de autobús urbano.
- -Arreglo y asfaltado de los siguientes caminos: calle Lope de Vega, carretera de Percheles y el camino de la subida a la urbanización Loma de Mar y Pedregal.
- -Un vecino cuestiona el precio que el Ayuntamiento ha pagado por los últimos arreglos de los caminos y carreteras en Cañada de Gallego.
- -Un vecino considera irregular o ilegal la terminación que se hizo hace más de 15 años, de un determinado edifico de la pedanía y de la instalación del poste eléctrico junto a la iglesia.
- -Se solicita un paso de peatones, resaltos y señalización verticales, y un cartel de entrada y salida de camiones, en la zona del almacén de Hortisa.
- -Se solicitan más farolas para toda la pedanía.
- -Papeleras en la calle principal y servicio de limpieza viaria.
- -Canalización de las escorrentías de lluvia en la carretera de Percheles.
- -Se reclama la instalación de una oficina municipal para trámites administrativos : "al igual que se ha hecho en Camposol y que evitaría desplazamientos a personas mayores, muchas ellas que no tienen carnet de conducir y dependen de vecinos y familiares que no pueden dejar sus trabajos para ayudar a sus padres, familia, a resolver gestiones administrativas."
- -Habilitar zonas recreativas en el centro de la pedanía y el arreglo del jardín de la Urb. Loma del Mar y Pedregal, columpios nuevos (los que hay están rotos).
- -Limpieza de los contendedores.
- -Limpieza de dos solares urbanos: uno en la loma del mar, y el otro en la calle Gregorio Silvestre, enfrente del supermercado DÍA.
- -Un vecino recomienda que se haga una ordenanza municipal para que los solares privados se mantengan limpios y vallados según la ley, "ya que son escombreras y las viviendas están cerca y los roedores se meten dentro de las viviendas."
- -La reparación de la marquesina de la parada del autobús escolar.
- -Solicitan la presencia de una unidad de la policía local para prestar atención al ciudadano, con el fin de hacer trámites administrativos y para favorecer la presentación de denuncias.
- -Solicitan que quiten la hierba de los lados de las carreteras principales.
- -Un vecino se queja de la falta de presión en el suministro de agua y que después de diversas gestiones con la concesionaria AQUALIA, no se ha solucionado nada.
- -Solicitan presencia policial en la entrada y salida del colegio de Cañada de Gallego para evitar embotellamientos de tráfico y que el Ayuntamiento envíe a un técnico para que estudie una solución.
- -Se quejan de las farolas de la carretera de Percheles y que puedan ocasionar accidentes de tráfico, por lo que lo más conveniente sería que el Ayuntamiento expropiara el terreno necesario para que las farolas se retranquearan lo suficiente para garantizar la seguridad
- -Solicitan que el Ayuntamiento construya y ponga en marcha una guardería pública en Cañada de Gallego.
- -Se solicita que a parte de la playa de Percheles se limpien el resto de playas de la zona y se quejan de que el verano pasado hubo "una pareja haciendo nudismo integral" en la playa de Percheles.
- Se quejan de que se viertan restos de hortalizas y frutas para dar de comer al ganado en particular en la zona de "el Pedregal".
- -Habilitar en el Centro social un centro de estancias diurnas para las personas mayores de la pedanía.

- -Solicitan la colocación de una barandilla de protección en el puente, frente a la Hortisa.
- -Solicitan que el Ayuntamiento estudie la repercusión que la antena de telefónica en la calle Alonso Ercilla, tiene sobre la salud de los vecinos que viven en las casas anexas.
- -Que se sustituya el cartel del camino de la Loma, porque está roto.
- -Se comunica que hay dos casas en C/ José de rivera tienen el número 4, y la correspondencia no la reciben bien.
- -Nos comunican que desde que en Septiembre de 2013 el camión de la basura se llevo la valla de C/ Gregorio silvestre y teniendo el visto bueno de la aseguradora del camión para su reparación, que no se ha arreglado.
- -Pide al Ayuntamiento que controle que los vecinos no dejen colchones, muebles, etc., en la vía pública.
- -Solicitan más diligencia de la concejalía de policía para "No estar más pendientes de las señales de circulación de la pedanía, que no tengan que estar llamando ellos, pasos de peatones en Loma del Mar y camino de los curas, y algún sitio más".
- -Solicitan que pongan un semáforo en el cruce hacia Puntas de Calnegre debido a que no respetan las señales verticales de circulación.
- -Se solicita al SEPRONA o "a quién corresponda" que vigilen la suciedad que hay de plásticos, garrafas de los fitosanitarios, alambres, gomas, etc... por cualquier camino.
- -Se informa que algunos vecinos han pintado con lunares las farolas para que los servicios municipales sepan las que están fundidas.
- -Piden para las navidades de 2014 luces de Navidad en Loma de Mar y en toda la pedanía.
- -Se solicita que el ayuntamiento recoja de gatos callejeros de la pedanía
- -Se quejan varios vecinos de que no se ha hecho nada en la pedanía en años.
- -Piden que el centro de atención asistencia primaria de Cañada de Gallego tenga servicio de urgencias, un medico las 24 horas como sucede en Ramonete.
- -Un vecino se queja de la existencia de un pozo ciego en la costera, y las molestias que eso implica.
- -Se quejan de que en el centro médico estuvieron ocho días sin administrativo y que para la expedición de recetas se demoran de tres a cuatro días

A continuación transcribimos de manera resumida la contestación de los concejales representantes del Ayuntamiento de Mazarrón:

Concejal David Fernández Sánchez:

- -Comunica que volverá a solicitar los sustitución de contenedores incluido el de vidrio.
- -En Junta de Gobierno se volverá a plantear la necesidad de más efectivos policiales para las pedanías.
- -Desde la concejalía se solicitará la puesta de las señalizaciones de tráfico para advertir del paso de ganado, y lo relacionado con el paso de peatones y resaltes junto a la Hortisa, bien a la concejalía de policía o bien a la Dirección General de Carreteras si la carretera no es de competencia municipal.
- -Como ya se hizo el año pasado los servicios municipales llevaran a cabo la poda de los árboles ubicados en los terrenos municipales.
- -Sobre el transporte urbano el concejal remarca que se han hecho innumerables gestiones con el gobierno regional para la licitación de un transporte urbano y que el gobierno regional no nos reconoce tal competencia. En este sentido se solicitará a la Dirección General de Transportes que el autobús que hace la línea Águilas Cartagena, que haga una parada en Cañada de Gallego.

- -Sobre la ventanilla única solicitada, se solicitará a la Concejalía de Nuevas Tecnologías la posibilidad de desplazar a algún funcionario para gestiones administrativas, al igual que ocurre en Camposol.
- -Para la limpieza de las calles, se solicitará que se reanude la limpieza viaria en la pedanía.
- -Desde la concejalía de Consumo se tratará el tema de la presión del agua con Aqualia, la cual tiene la obligación de garantizar la calidad del suministro.
- -Sobre el tema de hortalizas y frutas par el ganado, se dará traslado a la concejalía de sanidad para que estudie si hay repercusión sobre la salud de los vecinos, teniendo en cuenta que Cañada de Gallego es un área rural.
- -Se dará traslado a la concejalía de servicios del litoral para que acuerden con el gobierno regional la mejora de la limpieza de las calas y playas no vigiladas.
- -Se informa de que la empresa municipal de recogida de basuras pasa una vez por semana por la pedanía para la retirada de colchones y voluminosos que hay un día de recogida de voluminosos.
- -Sobre pedir servicios de urgencias, se pedirá a la concejala de Sanidad que redacte una moción al Pleno para solicitar un medico 24 horas para la pedanía.
- El concejal reconoce que quedan muchas cosas por hacer, que las cosas se pueden hacer mejor, que aunque la falta de recursos no puede ser excusa es una realidad obvia, pero que no considera justo ni las descalificaciones a concejales ni tampoco que se diga que no se ha hecho nada en la pedanía en los dos últimos años.

Concejala Magdalena Méndez Noguera:

- -Hace una relación de las obras de adecuación y asfaltado de caminos, arreglo del centro médico y la reforma que se está haciendo en el centro social y recuerda que en los dos últimos años el ayuntamiento de Mazarrón ha hecho más inversiones en la pedanía que en los anteriores ocho.
- -Que en los presupuestos del 2014 una parte importante de las inversiones del Ayuntamiento se destinará a las pedanías, por lo que se seguirán haciendo mejoras en todo el municipio.
- -Sobre las insinuaciones de algún vecino sobre el sobre coste de las obras, las cuales están fuera de lugar, la Concejala queda a disposición de los vecinos para mostrarle el informe técnico que describe y valora la obra , además de que como cualquier mazarronero tienen derecho a obtener copia de cualquier tipo de documento público.

Concejal Carlos García Díaz:

- -Sobre los solares para zonas recreativas y jardines decir que el Ayuntamiento no cuenta con suelo en el centro para disponer de él.
- -Sobre el tema de las farolas de la carretera, recuerda que se pusieron en la anterior legislatura y que él mismo denuncio el tema antes de que las pusieran, pero que el anterior concejal de urbanismo, aun siendo advertido, llevó a cabo la obra.
- -Sobre los 8 días sin administrativo en el centro médico, manifiesta que el personalmente se ocupó de la gestión para que la Consejería de Sanidad repusiera el administrativo en Cañada de Gallego y que el próximo 28 de Febrero expira su contrato.
- -Sobre el supuesto trato discriminatorio que algunos asistentes dicen que sufre la Cañada de Gallego, manifiesta que las mismas o mayores dificultades están pasando en el resto de pedanías, en Mazarrón, Camposol o en la zona del Puerto y Bolnuevo. Sin embargo en

algunos temas específicos como en festejos el Ayuntamiento, entendiendo a la importancia que tiene la Cañada Gallego como pedanía más populosa, ha dado un trato especial a esta pedanía subvencionado sus fiestas, algo que no sucede en ninguna otra.

Aproximadamente a las 22.00 horas Matilde Blázquez Navarro, Concejala de empleo, formación y desarrollo local, hizo presencia colocándose entre los vecinos.

Se informó a los vecinos que para cualquier consulta o queja pueden acceder directamente a cualquiera de los concejales del equipo de gobierno y al propio alcalde, a través de los alcaldes pedáneos, la concejalía de Participación Ciudadana, el gabinete de Alcaldía o la misma centralita telefónica del Ayuntamiento.

Agradeciendo la asistencia a los vecinos y el tono reivindicativo de sus propuestas, se cerró el consejo de participación ciudadana a las 23:00, emplazando a los vecinos al siguiente Consejo Vecinal de Participación de Ifre que tendrá lugar en la pedanía de Pastrana en el mes de Septiembre.